

**BUAP inaugura Centro Autorizado de Certificación en Industria 4.0, pionero en América Latina**



# Puntual

DEL REPORTERO / PAG. 4

Fernando A. Crisanto



**TRANSPORTE PÚBLICO**

ANIMAL POLÍTICO / PAG.14

Morena impulsa reforma para evitar que Suprema Corte invalide cambios a la Constitución



NEWSWEEK / PAG.12

**ZULEYMA ZEPEDA: chef ejecutiva de Grupo Athos**



ENJUEGO



**Murió Fernando "El Toro" Valenzuela beisbolista de los Dodgers a 3 días del inicio de la Serie Mundial**

CIUDAD / PAG. 6

**Percepción de inseguridad en Puebla alcanzó el 76% con Adán Domínguez**

CIUDAD / PAG. 6

**Anel Nochebuena les respondió a los quejosos por su llegada al Imacp**

POLÍTICA / PAG. 8

**ALEJANDRO ARMENTA REFRENDA EN PUEBLA ELECTROMOVILIDAD**



• A partir de diciembre y por amor a Puebla, el gobierno estatal de Alejandro Armenta, impulsará la construcción de una fábrica de bicicletas y autos eléctricos, contribuyendo así a la creación de un modelo sostenible para el cuidado del medio ambiente, promoviendo la movilidad sustentable de las y los poblanos y alistando a Puebla para la electromovilidad.

CIUDAD / PAG. 6

**GOBERNADOR SERGIO SALOMÓN SE SOMETE A CIRUGÍA OCULAR; DESPACHARÁ DESDE SU OFICINA**



• El gobernador Sergio Salomón Céspedes Peregrina anunció la suspensión de actividades públicas temporalmente, debido a una cirugía ocular. En su cuenta de X, Sergio Salomón informó que desde hace meses tenía programada una intervención quirúrgica, sin embargo, por la agenda laboral, se había pospuesto.

# NO SOLAPARÉ ANOMALÍAS: CHEDRAUI

- ▶▶ En entrevista para Lo de Hoy Puebla, el edil reveló que el expresidente, Adán Domínguez Sánchez, se negó en repetidas ocasiones a presentar la información completa de las dependencias.
- ▶▶ Chedraui Budib dijo tener un listado de casi 500 millones de pesos, donde se debe desde gasto corriente, renta de inmuebles que alquila el Ayuntamiento, obras que están pendientes por liquidar, grave, es un tema grave", mencionó.
- ▶▶ El alcalde enfatizó que procederá legalmente contra la administración anterior, en caso de que no exista una justificación en los gastos actuales.



PAG. 7



Los gobernadores de Puebla, constitucional y electo, informaron que por unos días no tendrán actos públicos porque están convalecientes, sin dejar de atender sus responsabilidades.

En el pasado, los políticos mexicanos jamás avisaban de lo que pasaba con su salud, por temor a mostrarse débiles, de un corto plazo a la fecha es parte de mantener informados a sus gobernados que no son superhombres y también son sometidos a tratamientos médicos.

El gobernador Sergio Salomón Céspedes anunció que se sometió ayer a una cirugía de la vista, por lo que no tendrá actividades públicas lo que resta de la semana.

“Quiero informarles que desde hace algunos meses he querido someterme a cirugía de la vista, y aunque desafortunadamente esto no había ocurrido por motivos de agenda, finalmente hoy (ayer) es el día”, explicó en su cuenta de X.

Encargados del proceso de transición del gobierno electo, informaron que Alejandro Armenta se repone exitosamente de una intervención en una fractura de un pie y por ello no ha aparecido en actos públicos, sin que haya dejado un solo día de mantener reuniones y estar atentos al trabajo que llevan sus colaboradores.

El informe de cierre de gobierno del exalcalde de la capital, Adán Domínguez, estuvo a cargo de Remedios Producciones S. de R.L de C.V., empresa investigada por daño patrimonial por 20 millones de pesos.

La empresa obtuvo un contrato abierto por un monto máximo de 7 millones de pesos para rentar mobiliario, como bocinas, sillas, pantallas y materiales para el último informe de la gestión panista. Fue el último servicio que brindó al Ayuntamiento, la empresa de Manuel Peñaloza García, quien está como administrador único en el Registro Público de Comercio.

En septiembre de este año, la Auditoría Superior del Estado indicó en el Informe de 2022 que la firma de Peñaloza pudo haber incurrido en un daño a la Hacienda Pública Patrimonial por 20 millones de pesos. El motivo es que el ayuntamiento no entregó la documentación de los eventos en los que fue utilizado el material rentando el 31 de mayo de 2022.

De 2021 a 2024, Remedios Producciones consiguió 17 contratos por 193 millones de pesos.

El PRI se sumó a las denuncias del PAN contra la decisión del Congreso del Estado de nombrar los Concejos Municipales de Venustiano Carranza y Chignahuapan sin ser notificados sobre la nulidad de la elección que declaró el Tribunal Electoral del Estado de Puebla.

La diputada priista Delfina Pozos Vergara reveló que el Congreso nunca fue notificado por el TEEP, hasta dos días después de haber aprobado el nombramiento de los Concejos Municipales.

El 21 de octubre la diputada Laura Artemisa García dijo que el Congreso del Estado sí recibió la notificación del TEEP, solo 10 minutos antes de que los ediles en esos municipios tomarán protesta.

Los dos policías municipales ejecutados la madrugada de ayer en Xoxtla no estaban inscritos en el Registro Nacional del Personal de Seguridad Pública y tampoco tenían vigentes sus evaluaciones de control de confianza, afirmó la Secretaría de Seguridad Pública en un comunicado.

Los elementos fueron ejecutados en medio de una lluvia de más de 20 disparos que fue percibida por los vecinos que por medio de redes sociales reprodujeron el sonido de la balacera y la presencia de patrullas en la zona.

Este lunes se registró una balacera en las inmediaciones del bulevar Benito Juárez en los límites de la junta auxiliar de Santa Catarina Hueyatzacoalco y la colonia Ojo de Agua, en San Martín Texmelucan, la cual cobró la vida de una mujer y dejó a otra más lesionada.

Ambas eran perseguidas por sus atacantes, quienes a la altura del salón del Campesino les dispararon en repetidas ocasiones, generando que una de ellas, de entre unos 40 a 45 años de edad, perdiera la vida de manera instantánea, mientras que otra joven de 22 años quedó lesionada.

En medio del jaloneo entre el Poder Ejecutivo y el Poder Judicial, las bancadas de Morena en el Senado y la Cámara de Diputados agendaron una iniciativa de reforma a los artículos 105 y 107 Constitucional para impedir que la Constitución Política sea impugnada.

De acuerdo con las iniciativas de Ricardo Monreal, Adán Augusto López y Gerardo Fernández Noroña, se establece que no procederán ni los amparos ni las acciones de inconstitucionalidad.

“Son improcedentes las controversias constitucionales o acciones de inconstitucionalidad que tengan por objeto controvertir las adiciones o reformas a esta Constitución, incluyendo su proceso deliberativo, legislativo y correlativa votación, así como aquellas que busquen controvertir las resoluciones o declaraciones de las autoridades competentes en materia electoral”, señala la reforma al artículo 105.

Todo para impedir que nadie defienda sus derechos ante las reformas constitucionales que vote la mayoría calificada de Morena.

# Puntual

Miguel Ángel Crisanto  
DIRECTOR GENERAL

Rita Sánchez  
DIRECCIÓN REGIONAL

Dr. Rodolfo Antonio  
Pérez Ramón  
DIRECTOR JURÍDICO

Beatriz Notario  
COORDINACIÓN DE DISEÑO

#### REPORTEROS

Puebla  
Aurelia Navarro Niño  
Josué Guzmán Tovar  
Alma Méndez  
Silvino Cuate

#### San Martín Texmelucan

Carolina Galindo

#### Amozoc-Tepeaca

José Vallejo Serrano  
Octavio Sánchez Muñoz

#### José Manuel Sánchez Valencia

Tecamachalco  
Fernando Castro  
Ciudad Serdán

#### Cecilia Espinoza

San Martín Texmelucan

#### Sandra Vergara

Raúl Ortega  
Sierra Norte

#### Paula Aroche

Abacomb Reyes Parra  
Atlixco

Pablo Cortés Carrasco  
SISTEMAS

#### FOTOGRAFÍA

Agencia ENFOQUE

#### ADMINISTRACIÓN

Y VENTAS

Má. Rayo Morales

#### Oficinas Puebla

14 Oriente No. 2803 Col. Humboldt, Puebla, Pue.  
Teléfonos:  
222. 2963953 ó 54

Correo electrónico:  
diariopuntual@gmail.com



### TEPJF PERFILA QUE INE CONTINÚE CON ORGANIZACIÓN DE LA ELECCIÓN JUDICIAL DE 2025

Perfila el TEPJF declarar procedente la acción declarativa solicitada por el INE para continuar con la elección extraordinaria de juzgadores en 2025



### VISITAR EL DESPACHO OVAL SIN ENTRAR EN LA CASA BLANCA: LA NUEVA ATRACCIÓN DE WASHINGTON

'The People's House' es un museo interactivo que abrió sus puertas para mostrar la historia y los secretos de la Casa Blanca



### REFLEJOS DEL GRAN PREMIO DE ESTADOS UNIDOS - 2024

El próximo fin de semana la F1 se traslada principalmente por tierra a nuestro país para celebrar el Gran Premio de la Ciudad de México, la Ronda 20 del Mundial de Pilotos y Constructores de F1 2024



### HIJOS DEL RAPERO SEAN 'DIDDY' COMBS SALEN EN SU DEFENSA ANTE CARGOS DE ABUSO SEXUAL

Seis hijos del rapero Sean 'Diddy' Combs señalaron que las acusaciones contra su padre se basan en teorías conspirativas y narrativas falsas



POR: FERNANDO  
A. CRISANTO

## DEL REPORTERO TRANSPORTE PÚBLICO

El gobernador Sergio Salomón Céspedes reiteró esta semana que, en su gestión, que concluye el 14 de diciembre, no autorizará el aumento a los pasajes del transporte público. El 17 de octubre, uno de los líderes de Antorcha Campesina, Ovidio Celis Córdova, puso sobre la mesa un tema respecto al incremento a las tarifas de transporte que, independientemente de que ese aumento tarifario conlleve a una mejora en las unidades por parte de los concesionarios, hay otros componentes en la ecuación.

En esencia, son dos los problemas que miles de poblanos padecen todos los días, además de la pésima calidad del servicio ofrecido por el transporte público concesionado.

La grave inseguridad y un número difícil de establecer de calles y avenidas en un estado deplorable, que no solo incomoda a quien circula sobre ellas, sino que, sostuvo, acelera el envejecimiento de las unidades.

“Siempre vemos que la bolita es para este lado, somos nosotros los que debemos de modernizar nuestras unidades, pero qué pasa con las calles, con los baches, con la seguridad, con todos estos temas que también están ahí”, retó Celis Córdova.

Más allá de que este personaje representa a uno de los grupos de presión más antiguos de Puebla, le asiste el

sentido común al señalar que el transporte se vincula con la inseguridad y el estado de las calles por la capital, sus juntas auxiliares, y otros municipios.

En todo esto, las personas que usan este tipo de transporte colectivo son las que experimentan diariamente, no solo la incomodidad y la segura tardanza para llegar a sus destinos, con un transporte añoso aquejado por innumerables complicaciones; ya quedó claro que los botones de pánico quedaron rebasados por la delincuencia común.

Si se toman estos datos y se conectan con la agenda que tienen enfrente las nuevas autoridades, se verá que los problemas requieren de políticas públicas eficientes y sustentables, no solo decisiones que cuestan mucho y a pocos convienen, en el marco de uno de los municipios más importantes de la República Mexicana, como lo es la ciudad de Puebla.

### DE LAS ANÉCDOTAS QUE SE CUENTAN

El Partido de la Revolución Democrática (PRD) emprendió la larga marcha para las elecciones federales intermedias de 2027.

Antes del 15 de noviembre, debe obtener su registro local en las 12 entidades federativas en las que sí logró más del 3 por ciento de la votación en las elecciones

de 2024. El lunes pasado consiguió su registro local en la Ciudad de México.

Así, los estados en los que tendrá que obtener también el registro son: Aguascalientes, Baja California Sur, Estado de México, Guerrero, Michoacán, Morelos, Oaxaca, San Luis Potosí, Sonora, Tabasco, Tlaxcala y Zacatecas.

El panorama no luce sencillo a juzgar por los resultados obtenidos en términos de ayuntamientos que serán gobernados por el Sol Azteca en esas doce entidades:

En Aguascalientes 1; en Baja California Sur, ninguno; en Guerrero, 16; en Michoacán, 12; en Morelos, ninguno; en Oaxaca, 17; en San Luis Potosí, 2; en Sonora, 1; en Tabasco, 1; en Tlaxcala, 4; y en Zacatecas, 2.

Y, el viernes 18 logró el registro en el Estado de México, adonde tiene un alcalde

Considerando los ayuntamientos ganados por coalición, el PRD tiene 58 alcaldías en las 13 entidades en las que sí o sí debe obtener su registro local.

Mientras tanto, Morena sigue alimentándose de lo que queda del Sol Azteca y del Partido Revolucionario Institucional.

fcrisanto00@yahoo.com.mx

Twitter @fercrisanto

Facebook: Fernando Crisanto

# BUAP inaugura Centro Autorizado de Certificación en Industria 4.0, pionero en América Latina



Puebla, Pue- La cuarta revolución industrial -Industria 4.0- transforma la operación de las empresas con la integración de avances tecnológicos emergentes como robótica, inteligencia artificial y biotecnología. Además de optimizar procesos, plantea desafíos significativos. Para formar a sus estudiantes en la solución de estos retos, la BUAP hoy dispone de un Centro Autorizado de Certificación en Industria 4.0, pionero en América Latina.

Al dar cuenta de las ventajas de este espacio, el cual beneficiará a más de 7 mil alumnos de 33 programas de licenciatura y 20 posgrados, la Rectora María Lilia Cedillo Ramírez celebró su trascendencia como pieza fundamental en la investigación comprometida con la sociedad.

En este proyecto hacen sinergia la academia y la industria: la BUAP con Microside Technology, empresa que suministrará a la institución una licencia para el uso de los contenidos para capacitación y entrenamientos con base en su tecnología XIDE®; asimismo, establecerá los mecanismos para la gestión de las evaluaciones y certificaciones.

Así también colaboran las transnacionales MikroE, Microchip, Blynk, Inplay, Quectel, AT&T México, Links Field y Myriota, como aliados y socios estratégicos comprometidos con la transformación del sector industrial de la región y el país.

En el Centro Autorizado de Certificación en Industria 4.0, ubicado en la Dirección de Innovación y Transferen-

cia de Conocimiento (DITCo), en Ciudad Universitaria, alumnos de diversas carreras, así como académicos, podrán impulsar proyectos para la Industria 4.0 y certificarse en el uso de diferentes tecnologías.

“Es ir un paso adelante, mirar hacia el futuro, contribuir y aportar con proyectos trascendentales. Por ello, nos da mucho gusto que nuestros jóvenes salgan certificados, lo cual les dará una gran ventaja competitiva y seguridad en el campo laboral”, refirió la Rectora Lilia Cedillo, quien estuvo acompañada del titular de la DITCo, David Pinto Avendaño.

El vicerrector de Investigación y Estudios de Posgrado, Ygnacio Martínez Laguna, subrayó que la puesta en marcha de este proyecto es un fiel reflejo del Eje 4 “Investigación Abierta y Comprometida”, del Plan de Desarrollo Institucional 2021-2025.

En su intervención, Jesús Adán Cortés Campech, fundador y director de la empresa Microside Technology, externó que este centro es un parteaguas en América Latina. “No existía este concepto de certificar en Industria 4.0, por lo que somos pioneros en México y Latinoamérica. En este espacio los estudiantes podrán adquirir cinco o seis certificaciones al momento de titularse”.

### LABORATORIO INDUSTRIA 4.0

La Rectora Lilia Cedillo Ramírez inauguró el Laboratorio Industria 4.0, un componente del Centro Autorizado de Certificación, el cual se basa en la metodología de low

code/no code, que permite a cualquier persona crear aplicaciones y programas sin necesidad de saber programación. De esta manera, jóvenes de diversas carreras podrán ocupar el área e impulsar proyectos para la Industria 4.0.

En el recorrido, Jesús Adán Cortés Campech explicó a los funcionarios universitarios las bondades del laboratorio integrado por seis ecosistemas o simuladores: un estanque de peces, incubadora de huevos, brazo robótico, motor a escala, ciudad a escala y un sistema de cultivo de semillas. Además, 10 tarjetas sin ecosistemas.

### INAUGURAN “ODISEA ARTIFICIAL”: BUAP EXPLORA LA RELACIÓN ENTRE LA IA Y EL ARTE

Al inaugurar la tercera exposición colectiva de estudiantes de la Escuela de Artes Plásticas y Audiovisuales (Arpa), Odisea artificial, descifrando el arte de la máquina, en el Museo de la Memoria Histórica Universitaria, la Rectora María Lilia Cedillo Ramírez celebró que este espacio se muestre vivo, ya que las obras otorgan al emblemático recinto un matiz diferente, al convertirlo en escaparate de las manifestaciones artísticas de jóvenes universitarios.

Recordó que el inmueble que ocupa este recinto cultural ha cumplido diferentes funciones a lo largo de su historia. Hoy cambió su concepto para difundir la creatividad de los alumnos: “Este museo es para ustedes. El tema que abordan en esta exposición es vigente y nos hace pensar en la relación que guarda la Inteligencia Artificial y la inteligencia humana; esa esencia la observamos en esta exposición, que sin duda será la primera de muchas otras”.

En la inauguración, la directora General de Museos Universitarios, María Elsa Hernández y Martínez, recordó que se trata de la tercera exhibición del alumnado, lo que demuestra el compromiso de la doctora Cedillo para atender la demanda de los jóvenes de contar con más espacios para la expresión dentro de la universidad.

Por su parte, el director de la Escuela de Artes Plásticas y Audiovisuales, Víctor Ruiz Ramírez, señaló que Odisea artificial, descifrando el arte de la máquina aborda la incidencia que tiene la Inteligencia Artificial en la vida del ser humano, desde una mirada crítica. **REDACCIÓN**

## EXTRAÑAS NUBES EN PUEBLA, LUGAREÑOS ATRIBUYEN QUE ES UN PRESAGIO

En Puebla lugareños quedaron sorprendidos ante la forma extraña de algunas nubes que se formaron a la altura del volcán Popocatepetl, en San Juan Ocotepéc.

El usuario @chavillajr colocó una formación de nube estilo tornada, a la cual se le denomina nube embudo o funnel cloud. El extraño fenómeno lució increíble como de película apocalíptica. Las nubes corresponden a San Juan Ocotepéc.

### ¿POR QUÉ SE FORMAN ESTE TIPO DE NUBES?

Estas nubes embudo, como las captadas en Puebla, se forman cuando el aire en una tormenta comienza a rotar, creando una columna de aire en forma de embudo que desciende de una nube cumulonimbus.

La cuenta @\_LosTitulares compartió más imágenes, las cuales se captaron en Bella Vista, en el municipio de Palmar de Bravo. La formación fue de embudo o tipo tornado.

Este fenómeno ocurre debido a la interacción de aire inestable, humedad y vientos que cambian de dirección con la altura.

Esta nube embudo es visible porque la humedad del aire se condensa en la rotación rápida, formando una nube con forma de embudo

### ¿SON PRESAGIO DE UNA CATÁSTROFE?

La nube embudo, en sí, no siempre es un presagio de desastre, pero es un indicador de condiciones peligrosas que podrían intensificarse. Es importante estar atentos a las alertas meteorológicas cuando se observan estos fenómenos. •REDACCIÓN

## EJECUTAN A UNA MUJER EN TEXMELUCAN Y A OTRA LA DEJAN HERIDA

San Martín Texmelucan, Pue- Este lunes pasado, se registró una balacera en las inmediaciones del bulevar Benito Juárez en los límites de la junta auxiliar de Santa Catarina Hueyatzacoalco y la colonia Ojo de Agua, en el municipio de Texmelucan, la cual cobró la vida de una mujer y dejó a otra más lesionada.

Este incidente podría tratarse de un ataque directo, sin embargo, serán las autoridades quienes determinen el móvil de este asesinato.

De los hechos se habla de que ambas mujeres eran perseguidas por sus atacantes, quienes a la altura del salón del Campesino les dispararon en repetidas ocasiones, generando que una de ellas, al parecer de entre unos 40 a 45 años de edad, perdiera la vida casi de manera instantánea, mientras que otra joven de 22 años quedó lesionada.

Personas que se percataron de lo ocurrido solicitaron el apoyo de la Policía Municipal y de la ambulancia de los servicios de emergencia del área de Protección Civil, quienes arribaron al lugar. •REDACCIÓN

# Continuará convenio metropolitano con relleno sanitario de Chiltepeque



Puebla, Pue. El presidente municipal de Puebla, José Chedraui Budib, dio a conocer que se retomará el convenio con los municipios de la zona conurbada, que se quedaron sin relleno sanitario, tras la suspensión que realizó la Procuraduría Federal de Protección al Ambiente (Profeпа) en Cholula.

El alcalde comentó que recientemente ha retomado las reuniones con los municipios interesados en el convenio, entre ellos se encuentran Coronango, Amozoc, San Andrés y San Pedro Cholula.

"Me he sentado con 7 ó 8 municipios, no recuerdo bien, pero está Coronango, Amozoc, San Andrés, San Pedro. Pero que sepan perfectamente bien, yo ya hablé con el concesionario, está dispuesto

a recibirlos, hay muy buena colaboración entre los presentes municipales", declaró.

José Chedraui comentó que esta decisión se tomó, como muestra de solidaridad ante la problemática que se está viviendo, por ello, en próximos días se sumarán más Ayuntamientos al convenio.

"No podemos dejarlo a los poblanos con este problema, por supuesto que se le va a dar toda la ayuda necesaria, para que los municipios vecinos puedan también llevar al relleno sanitario su basura, unos ya se están firmando a penas", acotó.

Recordemos que, a inicio de año, fue clausurado el relleno intermunicipal de San Pedro Cholula, espacio que era ocupado por 21 Ayuntamientos, por esta situación, el expresidente municipal de

Puebla, Adán Domínguez Sánchez firmó un convenio con 7 alcaldes, para depositar su basura en el relleno de Chiltepeque.

Entre los municipios que se incluyeron son:

- AMOZOC
- CUAUTLANCINGO
- SAN PEDRO CHOLULA
- SAN ANDRÉS CHOLULA
- CORONANGO
- OCOYUCAN
- HUEJOTZINGO

En su momento se informó que aproximadamente se reciben 11 toneladas al mes, cada uno con un costo de 300 pesos, logrando recaudación de millones. •SILVINO CUATE

## USUARIOS DE MOVILOMAS DENUNCIA ABUSOS TRAS ACCIDENTE QUE DEJÓ CUATRO MUJERES HERIDAS



Puebla, Pue- Usuarios del transporte público de la zona de Lomas de Angelópolis denunciaron el servicio que ofrece la ruta Movilomas, pues hace unos días un chofer iba a exceso de velocidad y lesionó a cuatro mujeres, ante los hechos la policía de Sana Clara Ocoyucan no detuvo al culpable.

En rueda de prensa Erick Coyotl Lozada, hijo de Guillermina una de las lesionadas, narró que el pasado viernes 11 de octubre, la unidad 32 circulaba por el bulevar Meseta entre Parque Mediterráneo

y Novada a exceso de velocidad.

Y ante esta acción las mujeres salieron afectadas de la cadera, debido a que el conductor se pasó un tope, sin embargo, Guillermina se levantó de su asiento, pues estaba cerca de su parada, pero, el chofer frenó de golpe, lo que ocasionó que saliera disparada hacia la parte trasera de la unidad, por lo que fue intervenida quirúrgicamente de la cadera y hasta el momento sigue recuperándose en un nosocomio de la capital poblana.

Acusó que el operador sigue en liber-

tad y dando el servicio por donde circula la ruta, por lo que, pidió la intervención de la autoridad estatal, para poner freno a los abusos de los transportistas.

Finalmente, Erick Coyotl acusó a Seguros Banorte de ser omisos en los tratamientos y atención médica que le dieron a las afectadas de este accidente, pues no se hicieron cargo de los seguros de las 4 pasajeras lesionadas. Ya que, los gastos médicos tuvieron que ser cubiertos por los familiares. •ALMA MÉNDEZ

# Gobernador Sergio Salomón se somete a cirugía ocular; despachará desde su oficina



Puebla, Pue. El gobernador Sergio Salomón Céspedes Peregrina anunció la suspensión de actividades públicas temporalmente, debido a una cirugía ocular.

A través de un comunicado en su cuenta oficial, Sergio Salomón informó que desde hace meses tenía programada una intervención quirúrgica, sin embargo, por la agenda laboral, se había pospuesto.

"Quiero informarles que desde hace algunos meses he querido someterme a cirugía de la vista, y aunque desafortunadamente esto no había ocurrido por motivos de agenda, finalmente hoy es el día", se lee en el mensaje.

El titular del Poder Ejecutivo mencionó que, después de la cirugía, no realizará actividades públicas y sólo despachará desde su oficina.

"Será un procedimiento muy sencillo, pero sí requiero suspender actividades públicas lo que resta de la semana. Estaré realizando trabajo de escritorio y les mantendré informados. Abrazo, poblanos y poblanos", se describe. **◦SILVINO CUATE**



Inicia en Puebla la contratación de médicos y enfermeras para campaña de salud

Puebla, Pue. Rodrigo Abdala, delegado de Bienestar, anunció que a partir de este día inicia el programa de contratación de médicos, enfermeras y profesionales de la salud, para realizar visitas casa por casa, dicha campaña culminará el próximo 15 de noviembre y señaló que quienes sean contratados podrían contar con un sueldo de 17 mil pesos al mes.

◦ALMA MÉNDEZ



Percepción de inseguridad en Puebla alcanzó el 76% con Adán Domínguez

Puebla, Pue- En el cierre de gestión del expresidente municipal de Puebla, Adán Domínguez Sánchez, la percepción de inseguridad en la capital llegó a 76.2% en septiembre, según la Encuesta Nacional de Seguridad Pública Urbana (ENSU).

En los últimos meses de Adán Domínguez la percepción de inseguridad en la ciudad se mantuvo por encima del 70%, es decir que, 7 de cada 10 poblanos se sienten inseguros.

Entre los delitos, el aumento de robos a transeúntes, asaltos en transporte público y homicidios violentos han sido algunos de los delitos que han influido en la percepción de inseguridad.

En comparación con el expresidente municipal, Eduardo Rivera Pérez en su momento declaró que la percepción de inseguridad ha mejorado 20 puntos con relación a la pasada administración municipal de Claudia Rivera.

De acuerdo al Inegi, Puebla capital supera en percepción de inseguridad a otras ciudades como Acapulco, que tiene el 73.8%, y a las 16 alcaldías de la Ciudad de México, donde la más insegura, Xochimilco, se ubica con 72.6%. **◦SILVINO CUATE**

## ANEL NOCHEBUENA RESPONDIÓ AL FRENTE EN SU CONTRA POR SU LLEGADA AL IMACP

Puebla, Pue. Después de que 200 académicos, artistas y gestores de Puebla cuestionaron la llegada de Anel Nochebuena Escobar como encargada del Instituto Municipal de Arte y Cultura de Puebla (IMACP), la titular justificó que no tiene ningún procedimiento jurídico o administrativo en su contra, para dejar el cargo.

Anel Nochebuena Escobar argumentó que no ha tenido ningún problema con el manejo de recursos públicos, y fue en 2014 cuando se buscó dignificar la ins-

talación de artistas urbanos en el Centro Histórico, para evitar su retiro.

"Hasta este momento yo no tengo ningún procedimiento jurídico, ningún procedimiento administrativo, nunca he tenido un problema con las cuentas públicas, no sé de dónde sacan esa información, y por supuesto que los artistas urbanos los impulsamos nosotros, para que Gobernación no se los llevara, el programa de artistas urbanos, iniciamos nosotros en 2014, lamento la falta de información que tienen", declaró.

La directora del IMACP comentó que se realizaron ajustes al Código Reglamentario Municipal (COREMUN), para eliminar sanciones a los artistas que se instalan en el primer cuadro de la Ciudad.

"El Coremun prohibía que los artistas estuvieran en el primer cuadro del Centro Histórico, gracias a esta acción los artistas hoy en la calle están, sin que se los lleve Gobernación, ahora ha habido un mal manejo de información, lamentable y no tengo más que decir", acotó.

◦SILVINO CUATE



## Contraloría Municipal capacita a funcionarios del Ayuntamiento de Puebla en materia de Entrega-Recepción

A fin de entregar buenas cuentas a la ciudadanía y profesionalizar la gestión pública, el presidente municipal de Puebla, José Chedraui Budib, encabezó el curso que la Contraloría Municipal realizó en materia de Entrega Recepción y Responsabilidades a los enlaces jurídicos, administrativos, así como titulares de las dependencias y entidades del Ayuntamiento de Puebla, para que puedan cumplir en tiempo y forma con las obligaciones que como servidores públicos les corresponden.

Por su parte, la contralora Dulce Lilia Rivera Aranda hizo hincapié a los más de 250 asistentes, a conducirse en estricto apego a la normativa que los rige, bajo los criterios de honradez, transparencia, eficacia y eficiencia, evitando incurrir en omisiones que representen alguna responsabilidad administrativa.

El taller de capacitación fue impartido en el Teatro de la Ciudad, donde se les brindaron a las y los servidores públicos las herramientas necesarias para que realicen de manera eficiente los procesos de entrega-recepción como integración en la gestión pública, investigaciones administrativas, códigos de ética y de conducta.

En el marco de este proceso, las y los empleados de la administración fortalecieron sus habilidades y resolvieron temas relevantes para su función, reforzando su compromiso con la Capital Imparable. •REDACCIÓN



# Casi 500 mdp, así el adeudo que dejó Adán Domínguez: Chedraui

Puebla, Pue.- El presidente municipal de Puebla, José Chedraui Budib reiteró que existe un adeudo financiero que dejó la administración anterior. Además, reveló que el expresidente, Adán Domínguez Sánchez, se negó en repetidas ocasiones a presentar la información completa de las dependencias.

"Ya tengo un listado de casi 500 millones de pesos, donde se debe desde gasto corriente, renta de inmuebles que renta el Ayuntamiento, obras que están pendientes, por liquidar, grave, es un

tema grave", dijo.

En entrevista, José Chedraui dio a conocer que, durante las reuniones de entrega-recepción, Adán Domínguez se negó a presentar la información completa, brindando únicamente datos superficiales de algunos gastos realizados.

"Yo se lo dejé muy claro al expresidente, denme la información completa, porque lo me estás dando es únicamente lo que está en transparencia y eso no me define cómo está la Secretaría, porque como dice que iba a dejar mil 400 millo-

nes de pesos, por supuesto que no, van a caer participaciones", mencionó.

El alcalde enfatizó que procederá legalmente contra la administración anterior, en caso de que no exista una justificación en los gatos actuales.

"Dejan asuntos pendientes, dejan asuntos sin presupuesto, y si se dieron las audiencias presupuestarias, sin tener el dinero, para poder dar esas deficiencias, son problemas reales, son responsabilidades importantes que van a tener que enfrentar los diferentes secretarios", declaró. •SILVINO CUATE

## RECIBE JOSÉ CHEDRAUI A EMBAJADOR DE ALEMANIA EN PUEBLA



El presidente municipal, José Chedraui Budib, recibió en la Ciudad de Puebla al embajador de Alemania en México, Dr. Clemens von Goetze, con quien recorrió uno de los puntos emblemáticos de la capital como la Catedral de Puebla, donde fueron guiados por el rector del recinto, el padre Francisco Vázquez, quien les mostró la importancia histórica y turística de este inmueble. Recibe José Chedraui al embajador de Alemania en visita por Puebla Junto con el secretario de Economía y Turismo, Jaime Oropeza, dio la bienvenida al embajador y le mostró la grandeza de Puebla, ciudad que cuenta con el nombramiento de Patrimonio de la Humanidad. Finalmente, agradeció su interés y gusto depositado en la Ciudad Imparable. •REDACCIÓN

**lodehoy**  
¿TIENES ALGÚN REPORTE o DENUNCIA?  
Mándanos un mensaje de WhatsApp al **2223 2375 83**  
¡LO DE HOY ES ESCUCHARTE!  
¡ÚNETE A NUESTRA COMUNIDAD! BUSCANOS COMO LDH NOTICIAS

# Alejandro Armenta en Puebla refrenda electromovilidad



A partir de diciembre y por amor a Puebla, el gobierno estatal de Alejandro Armenta, impulsará la construcción de una fábrica de bicicletas y autos eléctricos, contribuyendo así a la creación de un modelo sostenible para el cuidado del medio ambiente, promoviendo la movilidad sustentable de las y los poblanos y alistando a Puebla para la electromovilidad. Una iniciativa que responde a la creciente demanda mundial de medios de transporte alternativos y sostenibles.

La propuesta de impulsar una fábrica para ensamblar bicicletas eléctricas en Ciudad Modelo, que será el Valle de la Tecnología y la Sostenibilidad, permitirá impulsar el desarrollo económico y tecnológico de la región, por ello Armenta refrendó su compromiso con la promoción de inversiones locales, nacionales e internacionales para el desarrollo de la electromovilidad.

En este contexto, durante una reciente reunión de trabajo, Leopoldo Mauricio Ortiz Parra, emprendedor y egresado de la Universidad Iberoamericana, presentó al gobernador electo un prototipo de bicicletas y triciclos eléctricos desarrollados en Puebla. Ortiz Parra trabajó en este proyecto desde 2018, tras su salida de la Escuela de Ingeniería Mecánica y Eléctrica, diseñando un modelo integral con 30 unidades equipadas con motores de mil watts y baterías de litio.

El gobernador electo afirmó que la bicicleta se ha convertido en uno de los principales medios de transporte a nivel global, lo que hace imperativo equipar la infraestructura ciclista con tecnología moderna y garantizar rutas seguras. Por ello y para asegurar el éxito de este proyecto, trabaja conjuntamente con José Chedraui, presidente municipal de Puebla, en línea con los planes de la presidenta de México, Claudia Sheinbaum, para impulsar una vida más sana en la juventud y un medio ambiente más sustentable. ◻REDACCIÓN



## CONGRESO DE PUEBLA ALISTA CONCEJO MUNICIPAL PARA VENUSTIANO CARRANZA TRAS NULIDAD DE ELECCIÓN

Puebla, Pue- La diputada del Partido Revolucionario Institucional (PRI) Delfina Pozos Vergara, señaló que pese a no haber recibido formalmente la notificación de la nulidad de la elección en el municipio de Venustiano Carranza, el Congreso de Puebla ya tenía preparada la propuesta para integrar un Concejo Municipal.

Esto luego de que en días pasados el Instituto Electoral del Estado (IEE), invalidará la elección en esta localidad, debido a que los consejeros avalaron que se realice una elección extraordinaria porque detectaron anomalías en 9 de 44 paquetes electorales.

En rueda de prensa señaló que el Congreso fue notificado de la sentencia del Tribunal Electoral del Estado de Puebla (TEEP) después de la medianoche del 15 de octubre, cuando el candidato priista, Marco Valencia Ávila, ya había rendido protesta como presidente municipal.

“No se había recibido formalmente la notificación antes de la toma de protesta, el Congreso ya tenía preparada la propuesta para integrar un Concejo Municipal (...) ya conocían el fallo antes de tiempo.

Refirió que esto tenía que pasar por un proceso de impugnación en la sala regional del Tribunal Electoral y luego en la sala Superior, para que después los legisladores locales sesionarán.

Por su parte la presidenta del Congreso de Puebla, Laura Artemisa García Chávez, afirmó que la notificación del TEEP se recibió antes de la medianoche, específicamente a las 23:48 y 23:50 horas del 14 de octubre. Esto llevó a los legisladores a nombrar concejos municipales para Venustiano Carranza y Chignahuapan para evitar una “incertidumbre jurídica”.

Finalmente, mencionó que si el TEPJF revoca la sentencia del TEEP, los concejos dejarán de estar en funciones. ◻ALMA MÉNDEZ

## Morena negó tensiones en Chignahuapan por la anulación de la elección



Puebla, Pue. El Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) y Fuerza por México mantienen una relación sólida, tras la anulación de las elecciones en Chignahuapan, señaló la lideresa del partido vino-tinto Olga Lucía Romero Garcí-Crespo.

En entrevista, aseguró que dicha alianza se hizo con la intención de unir ideas y fuerza a nivel nacional y estatal, por lo que, la relación es buena y de trabajo conjunto.

Mencionó que aún no se ha decidido si Morena mantendrá la alianza con Fuerza por México, durante las cuatro elecciones extraordinarias que se celebrarán el próximo año.

Descartó cualquier presión por parte de Morena hacia los magistrados del Tribunal Electoral del Estado de Puebla (TEEP), en respuesta a las acusaciones del PRI. Romero atribuyó estas acusaciones a una falta de aceptación de los

resultados por parte del PRI y sugirió que ese partido debería centrarse en un proceso de renovación interna.

Recordemos que Morena impugnó la entrega de constancias a favor de Juan Lira Maldonado ante el TEEP, argumentando una violación a la cadena de custodia de los paquetes electorales, lo que resultó en la anulación de los comicios y la revocación del triunfo del candidato de Fuerza por México. ◻ALMA MÉNDEZ

# Puntual

**YA SOMOS**

**1.1M**  
**DE SEGUIDORES**

**¡ÚNETE A  
NUESTRA  
COMUNIDAD!**

**Y MANTENTE  
BIEN INFORMADO**



 @puntualpuebla



## En Serdán, las amas de casa ya se preparan para recibir a sus seres queridos que ya partieron

Serdán, Pue. Desde hace aproximadamente una semana las amas de casa se preparan para comprar varios artículos para poner su ofrenda desde el 28 de Octubre alguno de los artículos que empiezan a comprar son manteles, papel

picado, plástico así también como tazas, cazuelas, sombreros y cotonos.

Dependiendo el familiar y la localidad de donde son, las personas de la tercera edad son las que más se involucran en comprar sus veladoras, cirios, inciensos

para los próximos días que esperan con alegría la llegada de sus seres queridos.

Por otro lado también en el panteón municipal ya se empiezan a ver movimientos porque hay ciudadanos que mandan a pintar la sepultura y cruces. **LUZ MARIA ZAYAS**

## OMAR MUÑOZ: NOS ASEGURAREMOS DE QUE LOS ADULTOS MAYORES CUENTEN CON CALIDAD DE VIDA



Cuatlancingo, Pue. "Si las generaciones de hoy de nuestra comunidad tienen corazón de servicio, si los habitantes son hombres y mujeres trabajadoras, es por el ejemplo que ustedes les han dejado", expresó Omar Muñoz Alfaro, Presidente Municipal de Cuatlancingo, al acudir a la estancia de día del Sistema Municipal DIF, de la junta auxiliar de San Lorenzo Almecatla, para convivir con los adultos mayores que hacen uso del servicio.

Acompañado de la Presidenta del Pa-

tronato del organismo, Tere Alfaro Sanbenico, puntualizó que siente un profundo agradecimiento por la gente de la junta por todo el apoyo que le han brindado y que tiene un gran reto por delante de trabajar arduamente para beneficio de todos.

Por su parte, la titular del DIF refirió que siempre se le dará un trato digno y justo a todos los abuelitos y abuelitas hasta que, como suele decir el alcalde, "la dignidad se haga costumbre".

El edil sostuvo que después de haber

atravesado una pandemia que se llevó a muchas personas de la tercera edad, contar con todos los asistentes es una gran bendición, "ustedes son lo mejor de nuestro municipio; ésta es su casa, pueden entrar y salir cuando lo requieran; todos los días nos aseguraremos de que tengan calidad de vida".

Finalmente, instruyó al personal del ayuntamiento a ser eficientes en los trámites y servicios para que dejen de ser engorrosos para los adultos mayores. **REDACCIÓN**

## FRUSTRAN SECUESTRO DE MAESTRO EN CHICHQUILA, PUEBLA

Chichiquila, Pue. Una fuerte movilización se dio entre ciudadanos en coordinación con elementos de Seguridad Pública ya que reportaron que habían secuestrado a un maestro y que los presuntos secuestradores iban a bordo de un vehículo marca Tsuru color negro.

Y fue a través de redes sociales que dieron aviso para todas las comunidades para que hicieran un retén desde el rancho Nuevo Titapa y Dos Ríos.

Se desconoce cómo fue que los maleantes al sentirse rodeados abandonaron el vehículo y dejaron libre al maestro que ya se encuentra con sus familiares y los presuntos delincuentes se escaparon por la zona de Tizapa hasta el momento continúan los ciudadanos en la búsqueda.

**LUZ MARIA ZAYAS**



## SOCAVÓN ABARCA UN CARRIL DE LA CARRETERA ESTATAL 140

Xicoteppec de Juárez, Pue. Vecinos de la junta auxiliar de San Pedro Itzla, reportaron que metros antes de llegar al Jardín de Niños, la carretera Estatal 140, presenta un socavón de gran dimensión que cubre uno de los carriles de esta vía estatal San Pedro Itzla-Mecatlan, del municipio de Xicoteppec.

Se les pide a los automovilistas que circulan por esta carretera manejar con precaución, ya que el sitio donde está el socavón no está acordonado. **ADÁN GONZÁLEZ**



## ASESINARON A DOS POLICÍAS DE XOXTLA, AMBOS FUERON ATACADOS A BALAZOS

Puebla, Pue. La mañana de este martes fueron asesinados dos policías municipales de San Miguel Xoxtla, en el estado de Puebla, las víctimas recibieron varias detonaciones de arma de fuego directamente. Sin embargo, los elementos no se encontraban registrados en el Registro Nacional del Personal de Seguridad Pública.

Los hechos ocurrieron durante la madrugada de este 22 de octubre de 2024, alrededor de la 1:00 horas, en la zona de un edificio al que se conoce como 'La Pirámide', en la entrada del municipio de San Miguel Xoxtla.

Los uniformados se encontraban a bordo de su patrulla cuando hombres armados los interceptaron y abrieron fuego contra ellos, sin la posibilidad de defenderse.

Ante estos sucesos, la Secretaría de Seguridad Pública (SSP) emitió un comunicado donde lamentó los hechos, y dio a conocer que de acuerdo con información consultada, los ahora occisos, no estaban inscritos en el Registro Nacional del Personal de Seguridad Pública.

Además, no tenían vigentes sus evaluaciones de control de confianza, por ello exhorta a las autoridades municipales a que acudan ante la Secretaría de Seguridad Pública y el Consejo Estatal de Coordinación del Sistema Nacional de Seguridad Pública a que registren, acrediten y evalúen a las y los elementos que integran sus corporaciones policiales.

De igual manera, reitera la disposición de brindar acompañamiento y capacitación a los Ayuntamientos en los procesos que involucren a sus policías municipales. **SILVINO CUATE**



# Huejotzingo invita al Festival de las Almas, desde el 25 de octubre



EL TAPETE MONUMENTAL, DE 20 POR 60 METROS, REPRESENTARÁ LOS JEROGLÍFICOS DEL ESCUDO DE HUEJOTZINGO Y LAS TRADICIONALES CALAVERAS DE LA TEMPORADA. ADEMÁS, EN CADA EXTREMO HABRÁ CATRINAS DE MÁS DE 5 METROS DE ALTURA QUE SIMBOLIZAN LOS OFICIOS LOCALES.

Puebla, Pue. Del 25 de octubre al 3 de noviembre se realizará el "Festival de las Almas en Huejotzingo", donde se esperan cerca de 15 mil visitantes, quienes podrán apreciar un tapete monumental y catrinas gigantes, dicha actividad dejará una derrama económica importante en la demarcación, así lo dio a conocer el presidente municipal Roberto Solís Valles.

En rueda de prensa Solís Valles, adelantó que durante estos eventos se echará a andar el programa de policía ciudadana, con el objetivo de que los turistas y los ha-

bitantes del lugar se encuentren seguros durante estas Festividades de Muertos.

Detalló que el tapete monumental, de 20 por 60 metros, representará los jero-glíficos del escudo de Huejotzingo y las tradicionales calaveras de la temporada. Además, en cada extremo habrá catrinas de más de 5 metros de altura que simbolizan los oficios locales.

El festival también incluirá un desfile con carros alegóricos y una marching band de escuelas y obras de teatro.

Asimismo, aseguró que las condi-

ciones de seguridad están garantizadas para que los visitantes disfruten de los atractivos y actividades artísticas, culturales y gastronómicas que ofrece este pueblo mágico.

Finalmente, el edil destacó que es la primera vez que se realiza un evento de esta magnitud, por lo que, espera que se vuelva una tradición y se una a los municipios más visitados de la zona, sobre todo, porque dijo se cuentan con estrategias que serán aplicadas para atraer más turismo a Huejotzingo. **ALMA MÉNDEZ**



Mantente bien informado

[www.diariopuntual.com](http://www.diariopuntual.com)

y síguenos

@diariopuntual

92,6 K de seguidores

# ZULEYMA ZEPEDA,

autora de una cocina auténtica, honesta y cálida



**CHULETÓN DE CERDO EN MOLE VERDE** acompañado de flor de calabaza y tortillas hechas a mano.

resultado es igual al tuyo'. Cuando me respondió que no le dejé claro que a partir de ese momento iba a seguir mis propias indicaciones", recuerda.

## LA CABEZA DE CUATRO RESTAURANTES

ZULEYMA ES LA SEGUNDA CHEF EN SU familia; se guía por una triada bien definida: trabajar en equipo, ser un ejemplo y ser constante. Su atuendo, una filipina verde crema, no solo la protege en la cocina, sino que también representa su amor por el arte culinario; es una armadura que la prepara para enfrentar el fuego y el calor, transformando ingredientes simples en algo extraordinario.

Con una voz suave explica que disfruta mucho cocinar pescados y mariscos, así como propuestas mediterráneas-francesas. "Toda esta cocina de técnicas, procesos largos, de estofados, es algo que también me apasiona. Eso se refleja en LaMari: cada plato tiene mucho proceso; por ejemplo, para preparar un chamorro, desde hacer la salsa hasta la cocción, toma 12 horas".



**UNA DE LAS ENTRADAS MÁS SOLICITADAS** es el queso fundido con huitlacoche y chicharrón de tripa.

Actualmente es la chef ejecutiva —dirige las cocinas— de cuatro restaurantes de Grupo Athos: Très, Roca, Ishi-Ko y LaMari. Este último es un homenaje a la gastronomía mexicana que captura el sabor tradicional de Baja California con la frescura del mar y la costa, pero también se caracteriza por la creatividad y la combinación de sabores en sus platillos, como el chuletón de cerdo con mole verde y el queso con huitlacoche acompañado de chicharrón de tripa.

—¿Cómo llegaste a Grupo Athos?

—preguntamos.

—En Grupo Puntarena conocí a la chef Lula Martín del Campo, con quien trabajé en Roca, donde co-

mencé hace 12 años. Me entrevisté con Jacqueline Rota, socia mayoritaria de Grupo Athos. En esa plática ella me expresó lo siguiente: 'Quiero que este restaurante sea una escuela donde todas las personas puedan experimentar'. Era importante formar un gran equipo. Tenía un sentido humano. Comencé como cocinera en el área caliente, que era la más difícil.

"Mi objetivo era llegar a ser la chef de este lugar y de cualquier otro que pudiéramos abrir. Dos años me tomó estar al frente. Ahora, más de

una década después, tenemos cuatro restaurantes. La gente solo busca el logro, pero nadie el sacrificio. LaMari inició siendo más un referente de Ensenada, Baja California, pero hicimos un cambio enfocado en un restaurante mexicano donde puedes tener una gran barra de maíz, tortillas hechas a mano, chamorro, etcétera. Nephtali Mancilla, director de operaciones, también es parte fundamental del Grupo", esclarece con un movimiento de sus manos fuertes y ágiles. **N**



ANDEZA

2719

THE QUEEN  
IS COMING



EXCLUSIVE

PRESALE RESIDENCES

IN ANGELÓPOLIS

FROM \$4,125,700m x

MORE INFO



 222 699 6420

 [andezangelopolis](https://www.instagram.com/andezangelopolis)

[andez.com.mx](http://andez.com.mx)



# Morena impulsa reforma para evitar que Suprema Corte invalide cambios a la Constitución

**LEGISLADORES MORENISTAS ACORDARON HACER CAMBIOS A LOS ARTÍCULOS PRIMERO, 103, 105 Y 107 DE LA CONSTITUCIÓN PARA QUE NINGÚN RECURSO LEGAL INTERPUESTO EN EL PODER JUDICIAL TUMBE UNA REFORMA CONSTITUCIONAL.**

POR: ALEXIS ORTIZ Y ANDRO AGUILAR

**E**n medio de una disputa entre jueces y magistrados del Poder Judicial y la presidenta Claudia Sheinbaum, los diputados y los senadores de Morena acordaron presentar una iniciativa de reforma para evitar que la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), tribunales y juzgados invaliden las reformas constitucionales.

Tras una reunión con Luisa María Alcalde, líder de Morena, los legisladores morenistas acordaron hacer cambios a los artículos primero, 103, 105 y 107 de la Constitución para que ningún recurso legal interpuesto en el Poder Judicial tumbe una reforma constitucional.

## LAS MODIFICACIONES

La modificación al artículo 105 establecería lo siguiente: “son improcedentes las controversias constitucionales o acciones de inconstitucionalidad que tengan por objeto controvertir las adiciones o reformas a esta Constitución, incluyendo su proceso deliberativo, legislativo y correlativa votación, así como aquellas que busquen controvertir las resoluciones o declaraciones de las autoridades competentes en materia electoral”.

No solo la Corte quedaría limitada en la revisión de la legalidad de las reformas constitucionales, también los juzgados y tribunales se verían impedidos de hacer este análisis a través de los juicios de amparo.

En tanto, el artículo 107 establecería que “no procederá el juicio de amparo contra adiciones o reformas a esta Constitución, incluyendo su proceso deliberativo, legislativo y correlativa votación, así como aquellas que busquen controvertir las resoluciones o declaraciones de las autoridades competentes en materia electoral”.

La modificación al artículo 103 también establecería que las reformas a la Constitución, en ningún caso, podrán ser invalidadas con juicio o recurso alguno.

El senador Saul Monreal, integrante de la comisión de Puntos Constitucionales en el Senado, explicó que buscan fortalecer el artículo 135 constitucional para que “ningún poder ninguno órgano jurisdiccional se entrometa sobre el poder constituyente”.

Monreal calculó que la iniciativa esté dictaminada el próximo lunes para poderla votar en el pleno.

Se trata de una iniciativa firmada por los coordinadores parlamentarios de Morena en ambas cámaras, Adán Augusto López Hernández, quien ya presentó la iniciativa de reforma en el pleno del Senado, y Ricardo Monreal en la Cámara de Diputados.

El presidente del Senado, el también morenista Gerardo Fernández Noroña, informó que legisladores de los tres partidos que conforman su coalición, Morena, PVEM y PT, solicitaron sumarse a la iniciativa.

Fernández Noroña informó que la propuesta fue turnada de forma directa a las comisiones de Estudios Legislativos y de Puntos Constitucionales.

## BUSCAN BLINDAR REFORMAS QUE APRUEBE MORENA

Ante medios, Ricardo Monreal argumentó que esta iniciativa serviría para blindar las reformas constitucionales que apruebe Morena.

“Se está reafirmando la supremacía del órgano reformador, del constituyente permanente que se integra con la mayoría calificada de ambas cámaras, con la mayoría más uno de las legislaturas locales de los estados”, señaló.

Los legisladores morenistas buscan aprobar esta iniciativa luego de las decenas de amparos y recursos legales que la oposición y trabajadores del Poder Judicial han interpuesto contra la reforma constitucional que dio origen a la elección de jueces, magistrados y ministros.

El coordinador de los diputados de Morena aseguró que la reforma constitucional será retroactiva.

“Hay jurisprudencia en la Corte sobre la retroactividad, que en el caso de reformas constitucionales no es observable”.





# lodehoy

NOTICIAS

LIVE

## NOTICIERO

Con Fernando Crisanto

### ¡CONÉCTATE!

LUNES A VIERNES

### 15:00 HORAS



LIVE



**LA MEJOR INFORMACIÓN, LA MAYOR COBERTURA**

BÚSCANOS EN TODAS LAS REDES SOCIALES COMO @LDHNoticias



[lodehoy.com.mx](http://lodehoy.com.mx)

